
風土フォーラムに寄せられた意見等一覧 

【景観・整備】 

 内  容 

1 町並み整備のための、デザインチームを設置したらどうか。 

2 軽井沢を感じられるような駅前の雰囲気作りをしたらどうか。 

3 
景観整備を目的とし、家の修繕ができない生活困窮者に対して行政が支援できるよ

うな制度を設けたらどうか。 

4 将来の景観に対して不安がある。増え続けるアパートについて検討したらどうか。 

5 デザインを重視した、センスのよい公園づくりを目指したらどうか。 

6 
海外の公園（セントラルパーク等）を参考にして、町内に 3カ所（軽井沢駅前等）

ぐらい大きな公園を作ったらどうか。 

7 
小さな公園を点在させて、各公園には必ずトイレ設備を設けたらどうか。（トイレ

メーカーとタイアップすることもできる。） 

8 晴山ゴルフ場の 9ホールを公園にしたらどうか。 

9 民間の力を活用して、公園の中に喫茶店やレストラン等を入れたらどうか。 

10 
自然保護対策要綱を守るだけでなく、軽井沢のイメージに相応しいデザインの建物

になるよう指導したらどうか。 

11 
役場庁舎は町のシンボルであるべきなので、デザインを重視した建物にしたらどう

か。（コンペ等により一流のアーティストに依頼する。） 

12 観光先進地を見習い、町内全域で電線地中化を進めたらどうか。  

13 
軽井沢駅から旧軽井沢にかけて、歩行者のための日陰を作るため、または注目され

る並木を作るために、植栽してはどうか。 

14 電柱を無くして、ガス灯等による雰囲気作りをしたらどうか。  

15 景観に悪影響のある錆びた街灯ポールの対策をしたらどうか。 

16 屋外広告物の規制は、地域の特性を考慮し柔軟に対応したらどうか。 

17 中軽井沢駅前の電柱の地中化を進めたらどうか。 

18 
追分の町並みには宿場の雰囲気が合うと思うので、町並み修景に補助を出してはど

うか。 



19 建築に関して、役場でオブザーバー的に外部の人員を雇用してはどうか。  

20 
看板についてのデザイン審議会を置き、指導回数により営業できなくなる等のルー

ルを設けたらどうか。 

21 風土フォーラム基本会議に、デザイン審議の機能を設けてみてはどうか。  

22 ゴミ拾いのイベントにポイント制度のようなものを取り入れてはどうか。 

23 
レイクニュータウンから発地市庭の通り（県道 豊昇茂沢中軽井沢停車場線）に愛

称を付けたらどうか。 

24 のぼり旗設置について、期間や場所等の制限付で許可したらどうか。 

25 
住宅を建築する場合、長く住める家を建て、町並みも維持するような仕組み作りを

したらどうか。 

26 

景観維持のため、空き家に関して町が管理する仕組みを導入したらどうか。（仕組

みの例：所有者不明の空き家を町が借りることを公表し、期限を決めて口座に賃料

相当を積み立てておく。所有者が出てきたら積立金を払い、今後の維持管理につい

て指導する。期限を過ぎても所有者が出てこなければ、積立金を使い町で購入す

る。） 

27 

軽井沢には不要な樹木が多すぎて、陽があたらず住宅が朽ちる一因となり、町の景

観を損ねている気がする。民間に口を出すことは難しいかも知れないが、美しい景

観を守るために、樹木の伐採（整備）をお願いできる制度を検討したらどうか。 

28 
軽井沢の素晴らしい景観をより美しく見せるために、電柱地中化を検討したらどう

か。 

29 

大きな木は災害時に倒れる心配があるので切ろうとする人もいるが、しっかりと根

が張っていれば心配ない場合もある。大きな木は町を涼しくし、町のシンボルにも

なるので、本当に切る必要があるのかよく検討してから判断してほしい。 

30 

軽井沢グランドデザインで提案する５つのエリアデザイン（旧軽井沢・新軽井沢・

中軽井沢・追分・南地区 ）のうち、まずは「中軽井沢」を進めるのがよいと思

う。中軽井沢には建物としても立派な駅があるので、駅を中心に 10店舗程が入店

できる商業施設等を作れば、中軽井沢エリア全体が盛り上がると思う。他のエリア

にとっても、よい手本となるのではないか。 

31 軽井沢駅北口から旧軽井沢銀座通りまでを歩いて楽しめる街並みにできるとよい。 

32 

千葉県では、令和元年台風 15号の影響により、電柱が倒壊する等して停電の被害

を受けた。無電中化の推進は、自然災害時への備えにもなるし、まちづくりに必要

な景観にも配慮できるので、コスト面での負担はあると思うが検討したらどうか。 

 


